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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: RIÑAS, LA MAYOR ALERTA POLICIACA 
Por arriba de ilícitos como homicidios y robos, las lesiones fueron la principal causa de denuncias en la FGE entre 
enero y mayo de este año, aseveró Juan Luis Ferrusca, SSPMQ. (DQ, principal) 
 
EUQ: QUERÉTARO, LUGAR 6 CON MENOS OBSERVACIONES 
Querétaro es la sexta entidad con menor monto observador en el gasto federalizado programable, revelan datos de 
la primera parte de la Cuenta Pública 2018, reportada por la ASF. (EUQ, principal) 
 
AM: QUERÉTARO AVANZA CON OBRAS FEDERALES 
Al mes de abril, Querétaro fue el cuarto estado al que más contratos de obra pública le adjudicó la Administración 
Federal actual. Esto ocurrió pese a la caída de 0.8% que tiene el sector de la construcción con respecto a 2018, de 
acuerdo con la consultora Aregional. (AM, principal) 
 
N: FUE PROVOCADO 
Impresionante movilización policíaca, de los cuerpos de auxilio y de efectivos de la 17/a Zona Militar se registró 
ayer, ante el incendio del restaurante La Carreta de Pacífico, ubicado en El Pueblito y que, de acuerdo a 
trabajadores entrevistados, fue provocado al arrojar bombas incendiarias. (N, principal) 
  

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO, UN LUGAR SEGURO Y TRANSPARENTE 
Por Dagoberto Zambrano 
Tras las protestas de la Policía Federal en Querétaro y otras entidades, el gobernador Francisco Domínguez 
comentó que la capacitación es un área de oportunidad para este sector en el estado. El pliego petitorio surge 
luego de que los policías se manifestaran en rechazo a su incorporación a la Guardia Nacional, acusando al 
gobierno federal de obligarlos a renunciar a los beneficios ganados con los años de antigüedad. (AM) 
 
QUERÉTARO ES LÍDER EN DESEMPEÑO DEL GASTO PÚBLICO: DOMÍNGUEZ 
Durante el arranque del ciclo de Conferencias Magistrales del Gasto Federalizado, el gobernador Francisco 
Domínguez afirmó que la entidad es líder en el índice de desempeño del gasto público de la Auditoría Superior de 
la Federación y cumple al 100% con el correcto uso de los recursos que se reciben de la federación. (N, EQ) 
 
FIJARÁ PANCHO POSTURA DE LA CONAGO ACERCA DE LA GUARDIA NACIONAL 
El gobernador Francisco Domínguez participará de la sesión de Consejo Nacional de Seguridad que se celebrará el 
próximo lunes, ahí se tratará el asunto de la Guardia Nacional y el posicionamiento será dado a conocer por el 
mandatario queretano como presidente de Conago. Explicó que la raíz de la inconformidad, que ha generado 
manifestaciones de los policías federales por tres días, pudiera ser por el retiro del bono de 9 mil 800 pesos que se 
les daba a quienes eran transferidos a estados distintos a los de su residencia. (DQ, EUQ) 
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CAPACITACIÓN ES CLAVE: FDS  
Por Dagoberto Zambrano 
Tras las protestas realizadas por la Policía Federal en Querétaro y otras entidades, el gobernador Francisco 
Domínguez comentó que la capacitación es una de las principales áreas de oportunidad de este sector. Asimismo, 
mencionó que el Gobierno federal cumplirá con peticiones de policías. 
 
“DETENCIONES POR OBSTRUIR EJE MENCHACA SE HICIERON CONFORME A DERECHO”: FDS  
El gobernador Francisco Domínguez aseguró que la detención de seis personas que obstruían los trabajos del eje 
estructurante de Menchaca se hizo “conforme a derecho”. Mencionó que la obra ya tiene cinco meses en ejecución 
y no se podía avanzar por estas personas cuando la mayoría de los vecinos están a favor de las obras en el lugar. 
(DQ, EUQ, CI) 
 
FALTAN 140 UNIDADES PARA SUBSANAR EL DÉFICIT DE QROBÚS: LÓPEZ FRANCO 
Por Dagoberto Zambrano 
El sistema de transporte público colectivo de la ciudad de Querétaro opera con 900 unidades; para funcionar con 
eficiencia y prontitud necesita 300 autobuses más, reveló Alejandro López Franco, director del IQT. Se prevé que, a 
más tardar en septiembre, se integren 170 unidades para adicionar o modificar algunas de las 78 rutas del 
transporte público colectivo, sin embargo, faltarán 140 unidades que se contemplan en una segunda etapa de 
inversión por parte de los concesionarios. (AM) 
 
MODIFICARÁN RUTAS DE QROBÚS ESTE AÑO  
Por Mercedes Rosales 
Con la entrada de las nuevas unidades al sistema del transporte público de Qrobús, se realizará una 
reestructuración y también podrían implementarse nuevas rutas o modificar algunas ya existentes, indicó 
Alejandro López Franco, director del IQT. De acuerdo con López Franco, 170 nuevas unidades operarán antes de 
terminar el mes de agosto y en septiembre se prevé que ingresen en su totalidad al sistema de transporte. (DQ) 
 
ES PRIORIDAD PARA EL IQT CONSOLIDAR SISTEMA DE TRANSPORTE PÚBLICO QROBÚS  
Es prioridad para el Instituto Queretano del Transporte la mejora del sistema Qrobús, sentenció su director, 
Alejandro López, ante la propuesta de la administración capitalina de implementar un tren ligero. (N) 
 
SEDEA PREVÉ AUMENTO EN EL PRESUPUESTO 
Por Dagoberto Zambrano 
De los 135 mdp que el Gobierno federal destinó a través del Proyecto de Presupuesto de Egresos 2019 a la SEDEA, 
faltan alrededor de 40 millones por depositar, aseguró Carl Heinz Dobler Mehner, titular de la dependencia. El 
recurso que falta proviene del Sistema Nacional de Información para el Desarrollo Rural Sustentable (Snidrus), la 
Conagua y la Sader, en ese orden corresponden el mayor de los montos por depositar. (AM)  
 
SEDEA ENTREGA APOYOS DE GRANOS BÁSICOS  
Estamos ocupados y preocupados por el campo, ya que por el cambio climático la producción de granos se 
complica, fueron las palabras que el secretario de desarrollo Agropecuario, Carlos Dobler, compartió con los 
agricultores de los municipios sureños a quienes se benefició con la entrega de granos en SJR, P. Escobedo y 
Amealco. (N) 
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INICIA LA EXPO SIERRA GORDA 2019 
Con el objetivo de dar a conocer las bellezas naturales, culturales y gastronómicas, así como impulsar la afluencia 
turística hacia la región serrana del estado, esta tarde se inauguró la Expo Sierra Gorda 2019. Durante la 
ceremonia inaugural, Hugo Burgos García, titular de la SECTUR, invitó a los presentes a recorrer los stands y 
conocer todas las posibilidades que ofrece la Sierra Gorda, para realizar turismo de aventura, el ecoturismo, de 
cultura y ocio. (AM, EUQ, Q, CI, N) 
 
VALIDAN A PLANTELES COMO ESCUELAS PROMOTORAS DE SALUD 
La SESEQ, a través de la Jurisdicción Sanitaria número tres, validó dos preescolares, dos primarias y una 
secundaria como Escuelas Promotoras de Salud. En estos planteles escolares se ejecutaron acciones para fortalecer 
en la población estudiantil, hábitos para cuidar la salud y la alimentación. (AM)  
 
CLAUSURA DE CURSOS E INAUGURACIÓN DE EXPOSICIÓN DE TRABAJOS DEL INAROQ 
Alfredo Botello Montes, titular de la SEDEQ, presidió, en el Auditorio del Instituto de Artes y Oficios de Querétaro 
(INAROQ) “Maestro Agustín Rivera Ugalde”, la clausura de los trabajos del semestre enero-junio 2019 y la 
inauguración de la Exposición de Trabajos Finales de los Talleres. Indicó que en esta ceremonia reciben un 
merecido reconocimiento por su dedicación a cultivar sus habilidades y su creatividad en alguno de los 18 talleres 
con los que cuenta el Instituto. (N) 
 
NO LLEGA TOTALIDAD DE LIBROS DE TEXTO 
Por Alejandro Payán 
La USEBEQ iniciará la distribución de libros de texto gratuitos una vez que se tenga la totalidad, pues aún faltan 
por completar los paquetes, aseguró el coordinador de la dependencia Enrique de Echávarri. Explicó que, pese a 
que los libros de educación gratuita que entrega la SEP han sido enviados al estado, aún no se logra tener ningún 
grado completo para que se pueda hacer la entrega en las escuelas. (DQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
GUARDIA NACIONAL TENDRÁ PRESENCIA EN POLICÍAS MUNICIPALES 
La Guardia Nacional, Policía Federal y el Ejército van a continuar trabajando en paralelo, pero hay funciones que 
asumirá la primera porque tiene que tener presencia en todos los niveles policíacos, incluso en las policías 
municipales, señaló el diputado por Morena, Mauricio Ruiz. (N) 
 
FALTÓ DIÁLOGO CON VECINOS QUE SE MANIFESTARON 
Por Zulema López 
La diputada Abigail Arredondo Ramos, presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y 
Comunicaciones de la LIX Legislatura local, consideró que faltó diálogo con los habitantes que se manifestaron por 
la construcción del Eje Menchaca, en Villas de Santiago, a lo que se sumó la reacción inadecuada de uno de los 
elementos policiacos que ejecutó la detención. (EUQ) 
 
QUE PRIÍSTAS NO ESTÁN ALINEADOS CON EL PAN 
Por Felipe Olguín 
La diputada local Lupita Cárdenas Molina es una de las dos priístas que ganaron la elección en el 2018. Asegura 
que pertenece a una nueva generación en el PRI “ni todos los priístas, ni todos los políticos somos iguales”. 
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Originaria de la comunidad de San Vicente Ferrer en el municipio de El Marqués, revela que no hay trabajo 
conjunto con el alcalde panista Enrique Vega, pero sí “mucha cordialidad”. Niega desunión en su bancada y que 
estén “alineados” con el PAN. (DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
INVERTIRÁN 160 MDP EN CARRETERAS 
Por Alejandro Payán 
El anuncio de inversión en infraestructura carretera para El Marqués es una noticia positiva que beneficia 
principalmente la conectividad del municipio con la zona metropolitana, afirmó el alcalde, Enrique Vega Carriles. 
(DQ) 
 
ATACAN RESTAURANTE EN QUERÉTARO 
El restaurante «La carreta de Pacífico» se incendió esta tarde noche. De acuerdo a algunas versiones, unos 
hombres habrían arrojado bombas Molotov al techo del negocio. El restaurante fue clausurado hace dos años, 
cuando fue relacionado con la familia de Rigoberto Salgado, en ese entonces delegado en Tláhuac, quien a su vez 
fue vinculado con Felipe de Jesús Pérez «El Ojos», líder del llamado cartel de Tláhuac. (DQ, Q, CI, N) 
 
PRESENTAN RUTA DE LA CERVEZA ARTESANAL EN LA CAPITAL 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, encabezó la presentación de la Ruta de la Cerveza 
Artesanal, con la que se busca promover el consumo de este producto en más de cien establecimientos de la 
capital. (AM, N, DQ, EUQ, Q, CI) 
 
RETIRAN 910 TONELADAS DE DESECHOS CON LIMPIEZA DE DRENES 
Durante un recorrido que realizó el alcalde capitalino, Luis Bernardo Nava, en el dren de la avenida Vía Láctea, en 
la colonia El Tintero, se informó que, de enero a junio de este año se recolectaron 910 toneladas de desechos 
retiradas de los drenes de la ciudad como parte de los trabajos de prevención para la temporada de lluvias. (AM, 
DQ, N, EUQ) 
 
RESCINDEN CONTRATO DE OBRA DE CICLOVÍA 
El gobierno municipal de Querétaro inició un proceso de recesión de contrato que se asignó en la administración 
pasada a una empresa para la construcción de la infraestructura y señalamientos de la ciclovía que va de Santa 
María Magdalena a Hércules, informó la secretaría de obras públicas municipales, Oriana López Castillo. (AM, DQ, 
EUQ, N) 
 
DE ENERO A MAYO DE ESTE AÑO SE HAN GENERADO 20 MIL 366 EMPLEOS 
Por Leticia Jaramillo 
El secretario de Desarrollo Sostenible del municipio de Querétaro, Genaro Montes, informó que del primero de 
enero al 31 de mayo de este año se han generado 20 mil 366 empleos en esta demarcación, cantidad que 
representa un incremento de 52.5% con respecto al año pasado. (N) 
 
USAN RÍO QUERÉTARO COMO TIRADERO EN EL MARQUÉS 
El Río Querétaro, entramos del municipio de El Marqués, es usado como tiradero de basura, por lo que las 
autoridades de esa demarcación hicieron el llamado a la ciudadanía para que cuide y mantenga limpio el cauce del 



 
SÁBADO 6 DE JULIO DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 
 

agua, a fin de evitar problemas durante la temporada de lluvias. El secretario de Servicios Públicos Municipales, 
Mauro Aragón, dijo que hay tramos en donde se enfatiza la acumulación de desechos, lo que indica que lo utilizan 
como tiradero, lo que representa un riesgo de desborde en caso de una precipitación muy fuerte.  (EUQ) 
 
SE LLEVA A CABO LA PRIMERA SESIÓN DEL CONSEJO MUNICIPAL DE JUVENTUD DE EL MARQUÉS 
El Consejo Municipal de Juventud de El Marqués llevó a cabo su primera sesión de trabajo, donde fueron electos los 
miembros de la mesa directiva y los representantes de cada una de las cinco comisiones que conforman al consejo; 
además recibieron una capacitación para conocer a fondo los fines y propósitos de su cargo honorario dentro de 
este órgano ciudadano. (AM, N, EUQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
POLITIZAN TEMA DE ESTANCIAS: HERRERA 
Por Zulema López 
El tema de las estancias infantiles se volvió un asunto político, estimó el delegado de la Secretaría de Bienestar, 
Gilberto Herrera Ruíz, argumentó que en la última de las resoluciones sí se ordenó cubrir los gastos de las 
guarderías, pero no entregarles el apoyo que actualmente reciben los padres de familia. (EUQ) 
 
LIDERA QUERÉTARO EN RENDICIÓN DE CUENTAS: ASF 
El Auditor Superior de la Federación, David Rogelio Colmenares, reveló que el estado encabeza la lista de 
entidades con menos observaciones en materia de fiscalización de recursos y rendición de cuentas. El funcionario 
federal resaltó que Querétaro es el estado que ha tenido el menor número de observaciones de fiscalización en el 
ejercicio de sus recursos, por lo que refleja el buen desarrollo de su población. (EUQ, EQ) 
 
CAMBIAN ACTAS A 5 PERSONAS TRANS  
Por primera vez en Querétaro, un juez federal ordenó al Registro Civil del Estado adecuar las actas de nacimiento 
de cinco personas trans, así lo dieron a conocer organizaciones civiles como el Centro de Orientación e 
Información de VIH-Sida y el Colectivo de Litigio Estratégico e Investigación en Derechos Humanos. (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Alcocer recibe elogios del Auditor de la Federación. Nos comentan que ayer se llevó la tarde el secretario de 
Planeación y Finanzas, Juan Manuel Alcocer Gamba, uno de los hombres del gabinete estatal de mayor confianza 
del gobernador FDS. Alcocer Gamba asistió a un foro en donde el titular de la Auditoría Superior de la Federación, 
David Rogelio Colmenares Páramo lanzó elogios a don Juan Manuel, por ser un eficaz funcionario fiscal que cumple 
su deber de cobrar bien los impuestos, pero también de ser transparente en el ejercicio del gasto público. 
Controlan incendio. Nos cuentan que ayer por la noche se generó alarma a través de las redes sociales debido a que 
se conocieron imágenes de un mega incendio en el municipio de Corregidora, en donde operaba un negocio de 
mariscos. Al cierre de esta edición, nos comentó la Unidad Municipal de Protección Civil que el siniestro que se 
registró en la calle Josefa Ortiz de Domínguez, estaba totalmente controlado y sofocado. (EUQ 2) 
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EXPEDIENTE Q “AFECTADOS” 
Por Adán Olvera 
Recuerdo cuando la telefonía móvil (celular) comenzaba a expandirse en el país y de ser un lujo pasó a ser un 
producto de primera necesidad. La telefonía y conectividad es difícil de entenderse sin la instalación de antenas 
que hacen posible la cobertura prácticamente en todos lados, pero nadie quiere que le instalen cerca de su 
domicilio una antena repetidora de señal, pero tampoco están dispuestos a dejar de utilizar los aparatos móviles 
que sirven ahora para todo. Traigo esto porque es lo que quieren hacer algunas personas intentando bloquear los 
trabajos de construcción del eje estructurante de Menchaca, los “afectados” tal vez no quieren estar conscientes 
que todos los días hay 600 mil viajes de personas en el sistema de transporte en Querétaro y que además es una 
necesidad imperiosa mejorar el sistema y los tiempos del transporte público. Una de las principales demandas de 
los usuarios en Querétaro, son los largos tiempos de espera y la calidad en el servicio; la construcción de un eje de 
transporte abona a una urgente necesidad de mejorar el servicio. Son miles los usuarios de transporte que esperan 
respuesta de las autoridades y los concesionarios; un grupo reducido no debería estar en contra de lo que traerá 
beneficios (eso esperamos) a una mayoría que hoy demanda llegar a tiempo a su trabajo, estar en casa temprano y 
seguros. Los manifestantes están en todo su derecho y tienen el beneficio de dar batalla legal en el asunto para que 
un juzgador imparta justicia. El transporte público, ha comenzado una transformación que llevará años y que ya ha 
comenzado para el beneficio de muchos queretanos. DE REBOTE. Mientras un limitado alcalde viaja a Rusia para 
presuntamente atraer inversiones (Ay ajá) otro de nombre Roberto Sosa de Corregidora, realiza acciones muy 
exitosas como intercambiar tapitas de botellas de pet para ayudar a causas nobles y dotar a los ciudadanos de 
carritos para transporte de mercancías. Un éxito total, largas filas agotaron los carritos y ya se espera un segundo 
canje. Unos trabajan y otros de fantoches. (DQ)  
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
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